



Le crack au Brésil : marchés, scènes ouvertes et réponses publiques

*Drogues, enjeux internationaux n° 16, OFDT, 8 p.
Juin 2023*

Au cours des années 2000, le Brésil a été confronté à l'expansion de la consommation de crack. Le n° 16 de *Drogues, enjeux internationaux* analyse l'évolution des marchés de ce produit au Brésil dans leurs dimensions territoriales et sociohistoriques.

Une position stratégique dans le continent sud-américain, ouvrant la voie à l'apparition d'un marché local

Liés à leur position stratégique dans le continent sud-américain, entre les principaux pays producteurs de cocaïne et les grands marchés mondiaux, le Brésil et ses réseaux criminels se sont progressivement établis comme des acteurs majeurs dans la chaîne d'approvisionnement de ce psychostimulant. Fortement approvisionné en cocaïne par les flux qui le traversent, le pays a assisté, en parallèle, à l'apparition d'un marché local, tourné en partie vers l'offre du crack.

Une conséquente attention politicomédiatique, centrée sur les scènes ouvertes et les populations précaires

Particulièrement visible dans les centres urbains du pays à partir des années 2000, ce dérivé de la cocaïne a fait l'objet d'une conséquente attention politicomédiatique, centrée sur les scènes ouvertes et les fractions les plus précaires de consommateurs. Loin d'un consensus en termes de prise en charge des usagers, les propositions politiques et thérapeutiques promues ont été régies par l'environnement politique et par la conjoncture économique.

Auteurs : Julie Costa et Taniele Rui

 Télécharger le [numéro 16 de Drogues, enjeux internationaux](#) (3,47 Mo)

 Télécharger le [communiqué de presse](#)